

**Fraktion der Bürgervereinigung Kerken e. V. BVK**

## Haushaltsrede 2015

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  
sehr geehrte Ratskollegen,  
meine Damen und Herren,

Wir wollen heute den geplanten Haushalt der Gemeinde Kerken für 2016 beschließen. Vorher möchte ich jedoch auf den Haushalt 2015 zurückblicken, der sich aufgrund der guten Konjunkturlage in diesem Jahr viel besser als geplant darstellt. Laut Mitteilung des Finanzministeriums NRW sind die Einnahmen der Gemeinden in NRW bei der Lohn- und Einkommenssteuer im Mittel um 14%, geplant in Kerken 4%, die Anteile der Gemeinden an Mehrwertsteuer und die Grund- und Gewerbesteuer um 8% im Mittel gestiegen. Entsprechend Ihren Angaben liegt der Anteil in Kerken etwas über dem Mittel.

Ferner konnten in diesem Jahr geplante Anschaffungen und Investitionen von über 1 Million Euro aus unterschiedlichen Gründen nicht umgesetzt werden. Alle diese Dinge führen dazu, dass der Haushalt 2015 erfreulicher Weise nicht mit einem Minus von ca. 1 Million Euro, sondern sogar mit einem Plus abschließen wird.

## Fraktion der Bürgervereinigung Kerken e. V. BVK

Die Finanzbehörden haben für 2016 eine Steigerung aktuell von 1,6% des Bruttosozialproduktes für Deutschland vorausgesagt. Wenn nichts Außergewöhnliches geschieht, wird der Haushalt 2016 der Gemeinde Kerken nicht mit einem Minus abschließen. Unsere Hoffnung ist, dass eine schwarze Null oder etwas mehr dabei herauskommt. Erfreulich aus unserer Sicht ist, dass im Haushalt 2016 umfangreiche Investitionen, Anschaffungen und Renovierungen vorgesehen sind. Bitte setzen Sie diese auch um, denn Verschiebungen in künftige Jahre werden immer teurer.

Uns ist bewusst, dass der finanzielle Spielraum der Gemeinde sehr gering ist. Zwei Drittel aller Ausgaben des Haushaltes sind Fixkosten aufgrund der Gesetzeslage für Personal, Gebühren, Abschreibungen und hohe Abgaben an den Kreis Kleve. Uns und sicherlich auch den anderen Ratsmitgliedern wäre es Recht, wenn die Ausgaben des Kreises bzw. der Anteil der Gemeinde Kerken von über 6 Millionen Euro (im Jahre 2016 sogar eine halbe Million mehr) transparenter wären.

Der Planungsspielraum der finanziellen Mittel ist daher sehr begrenzt.

Wir müssen auch weiterhin darauf achten, dass die Gemeinde Kerken handlungsfähig bleibt und dass wir uns auch ab und zu Neuerungen leisten können. Die BVK will gerne auch in der Zukunft daran mitarbeiten.

## **Fraktion der Bürgervereinigung Kerken e. V. BVK**

Die BVK stimmt dem Haushalt der Gemeinde Kerken in der vorgestellten Form, einschließlich der Änderungen zu.

Wir möchten uns heute bei Ihnen, Herr Bürgermeister, aber auch bei Ihren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern für die gute Zusammenarbeit im Jahre 2015 bedanken. Unser Dank gilt auch den anderen Ratsmitgliedern, mit denen eine konstruktive Zusammenarbeit möglich war.

Wir wünschen allen ein „Frohes Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins neue Jahr“ und für Kerken weiterhin eine gute Zukunft.

Vielen Dank!